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開 会（午前１１時００分） 

開   議 

議長（金七祐太郎） 

ただいまから、令和５年第１回能登町議会２月会議を開会いたします。 

 ただいまの出席議員数は、１４人で定足数に達しておりますので、これから

本日の会議を開きます。 

なお、本２月会議の会議期間は、会議日程表のとおり本日１日といたします。 

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。 

あらかじめ、本日の会議時間を延長しておきます。 

会議録署名議員の指名 

議長（金七祐太郎） 

日程第１、「会議録署名議員の指名」を行います。 

会議録署名議員は、会議規則第１２２条の規定によって、 

８番 市濱  等 議員、 

９番 小路 政敏 議員を 

指名いたします。 

諸般の報告 

議長（金七祐太郎） 

日程第２、「諸般の報告」を行います。 

 去る１月２７日に石川県町村議会議長会臨時総会が開催され、石川県町村議

会議長会会長を務められた酒元議員に対し、全国豪雪地帯町村議会議長会及び

北信越町村議会議長会ほかから、感謝状が贈呈されましたことを報告させてい

ただきます。誠におめでとうございます。（拍手） 

また２月８日に、全国町村議会議長会「第７４回定期総会」が開催され、タ

ブレットを用いた議会運営や、通年会期制の導入による開かれた議会活動など

が特に評価され、当議会が令和４年度全国町村議会議長会特別表彰を受賞いた

しましたので、ご報告させていただきます。 

 次に、地方自治法第１２１条第１項の規定により、説明のため議場に出席を

求めた者の職氏名は、お手元に配付のとおりであります。 

次に、本日の会議に町長より別冊配付のとおり、議案３件が提出されており
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ます。 

これで、諸般の報告を終わります。 

議案上程 

議長（金七祐太郎） 

 日程第３、議案第１号「請負契約の締結について」から日程第５、議案第３

号「請負契約の締結について」までの３件を一括議題といたします。 

提案理由の説明 

議長（金七祐太郎） 

町長から提案理由の説明を求めます。 

大森町長。 

町長（大森凡世） 

お疲れさまでございます。 

 本日、令和５年第１回目の能登町議会２月会議の開会に当たりまして、提出

をいたしております議案の提案理由をご説明する前に、一言ご挨拶を申し述べ

させていただきます。 

初めに、昨年１２月１９日から能登地方を中心に大雪となりまして、大規模

な停電が発生をいたしました。湿った重たい雪による倒木で電線が切れたこと

が主な原因であります。奥能登各地で倒木があったことや、除雪作業が必要な

箇所が多かったということで、復旧に多大な時間がかかったものでございます。 

 当町におきましても、孤立集落、また断水となった集落が発生しました。ま

た、９０代女性が低体温症で救急搬送されるなど予断を許さない状況であった

ことから、孤立状態の解消と水の確保というのを最優先として対応を行いまし

た。 

 また、予定より停電期間が長引く中、避難所の開設を行いまして、区長さん

と連携を取りながら避難を呼びかけました。最終的に避難された方は柳田地区

の３名でございましたが、その他の皆さんは不安やいら立ちを抱えながらも我

慢強く過ごされたものと察しております。 

 倒木による停電というのは今後も発生する可能性というのがございますので、

各家庭におきまして、改めて停電への備えや停電時の連絡方法というのをご確

認いただければと思っております。 

また、１月２４日からは１０年に一度クラスの強い寒波が日本列島を覆いま
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して、当町でも最低気温がマイナス６度以下となるなど厳しい寒さとなったわ

けであります。 

 この寒波が緩んだ２７日からは、凍結した水道管の破裂に伴う漏水によりま

して各地の配水池の水位が低下をしましたが、水道事業者や検針員の皆様のご

協力と職員も総出で対応に当たりました。結果、大規模な断水被害は防ぐこと

ができました。 

 今後も気温の低下、積雪などが予想されますので、車の運転、除雪作業には

十分にご注意いただきますようお願いを申し上げます。 

 そして、１月１５日には、「のと寒ぶりまつり」が３年ぶりに開催をされまし

た。能登の寒ブリの最高級ブランドの「煌（きらめき）」の認定など、寒ブリに

対する注目が高まる中、町内外から訪れていただきました約５,０００人の方が

「寒ぶりの解体ショー」や寒ぶり料理を堪能したということでございまして、

来場された皆様、実行委員会の皆様、そして会場を盛り上げていただきました

姉妹都市の小林市の皆様には感謝を申し上げます。 

 私も、引き続き様々な機会を通じまして町の寒ブリをＰＲしていきたいとい

うふうに考えておりますので、議員の皆様におかれましても、寒ブリブランド

のブランド力の向上に対しまして温かいご支援をお願いを申し上げます。 

 また、１月２０日には国の文化審議会が「能登のいしる・いしり製造技術」

を登録無形民俗文化財にしていただくように文部科学大臣に答申をされました。

「しょっつる」「いかなご」などと並び、日本の三大魚醤の一つである「いしり」

は、能登の発酵文化の象徴でもありまして、私も子供の頃から「いしり」の味

に親しんできた一人でございます。 

 これまで、その製造技術を受け継いでこられた製造者の皆様に敬意を表しま

すとともに、この文化財登録を機に、また「いしり」を生かした新たなメニュ

ーや商品開発がされ、我々能登の活性化につながるということを期待している

ところであります。 

 それでは、本日ご提案をいたしております議案３件につきまして、ご説明を

させていただきます。 

 まず、議案第１号「請負契約の締結について」は、「令和４年度統合保育所整

備事業（仮称）宇出津地区統合保育所建設工事（建築）（ゼロ町債）」におきま

して、去る２月８日、制限付き一般競争入札（事後審査型）を行いましたとこ

ろ、４億３，１７５万円で、能登町字藤波の鼎・須美矢特定建設工事共同企業

体が落札をいたしましたので、地方自治法第９６条第１項第５号の規定により

まして議会の議決を求めるものでございます。 

 次の議案第２号「請負契約の締結について」は、「令和４年度統合保育所整備

事業（仮称）宇出津地区統合保育所建設工事（電気設備）（ゼロ町債）」におき
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まして、去る２月８日、制限付き一般競争入札（事後審査型）を行いましたと

ころ、６，７３５万８,５００円で、能登町字宇出津の北陸電気工事株式会社能

登営業所が落札をいたしましたので、地方自治法第９６条第１項第５号の規定

により、議会の議決を求めるものでございます。 

 次の議案第３号「請負契約の締結について」は、「令和４年度統合保育所整備

事業（仮称）宇出津地区統合保育所建設工事（機械設備）（ゼロ町債）」におき

まして、去る２月８日、制限付き一般競争入札（事後審査型）を行いましたと

ころ、９，７９０万円で、能登町字宇出津の株式会社三宅配管が落札をいたし

ましたので、地方自治法第９６条第１項第５号の規定によりまして議会の議決

を求めるものでございます。 

 以上､本会議に提出いたしました議案の提案理由を説明させていただきまし

た。 

 議員の皆様におかれましては、慎重なるご審議をいただきまして、適切なる

ご決議を賜りますようお願い申し上げまして、提案理由の説明とさせていただ

きます。 

 よろしくお願い申し上げます。 

 

議長（金七祐太郎） 

 以上で提案理由の説明が終わりました。 

 

質   疑 

 

議長（金七祐太郎） 

 ただいま議題となりました議案第１号から議案第３号までの３件の審議方法

についてお諮りします。 

 議案第１号から議案第３号までの３件の審議方法は、全体審議としたいと思

います。これにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

議長（金七祐太郎） 

 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第１号から議案第３号までの３件は、全体審議とすること

に決定しました。 

 これから質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 
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（「なし」の声あり） 
 

議長（金七祐太郎） 

 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 

討   論 

 

議長（金七祐太郎） 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

議長（金七祐太郎） 

 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 

採   決 

 

議長（金七祐太郎） 

 これから採決を行います。 

 この採決は、起立によって行います。 

 お諮りします。 

 議案第１号「請負契約の締結について」、議案第２号「請負契約の締結につい

て」、議案第３号「請負契約の締結について」、以上３件は、原案のとおり決定

することに賛成する諸君の起立を求めます。 

 

（賛成者起立） 

 

議長（金七祐太郎） 

 起立全員であります。ご着席ください。 

 よって、議案第１号から議案第３号は、原案のとおり可決されました。 

 以上で、本２月会議に付議されました議件は全部終了しました。 
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閉会の挨拶 

 

議長（金七祐太郎） 

 ここで、町長から発言を求められておりますので、これを許します。 

 大森町長。 

 

町長（大森凡世） 

 議員の皆様には、今回提出いたしました議案に対しまして慎重なるご審議を

賜り、原案のとおり可決いただきましたこと、厚く御礼を申し上げます。 

 そして、先ほど議長からご挨拶がありましたが、「全国豪雪地帯町村議会議長

会」などから感謝状を授与されました酒元議員、そして「全国町村議会議長会

特別表彰」を受賞されました能登町議会におかれましては、誠におめでとうご

ざいます。これからも活発な議会活動を期待いたしております。 

 また、総務省が地域活性化に貢献した個人や団体に贈る「ふるさとづくり大

賞」に当町の上乘秀雄さんが選ばれ、このたび受賞されました。上乘さんは、

御存じのとおり斉和地内で無料開放型の自然体験施設「ケロンの小さな村」を

整備され、町内外の多くの方々を楽しませていただいております。改めまして、

このたびの受賞、誠におめでとうございました。 

 そして、暦の上ではもう立春を迎えておりますけれども、寒い日はまだ続く

と思います。町民の皆様、そして議員各位も体調管理には十分に留意していた

だきますようお願いを申し上げまして、本日の閉会のご挨拶とさせていただき

ます。 

 皆様、お疲れさまでした。ありがとうございました。 

 

散   会 

 

議長（金七祐太郎） 

 ここで、確認のため申し上げます。 

 明日から３月定例会議の定例日の前日までを休会とすることをご了承願って、

本日はこれをもちまして散会といたします。 

 一同起立。礼。 

 お疲れさまでした。 

 

                       散 会（午前１１時１４分） 
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 上記、会議の経過を記載し相違ないことを証するため、個々に署名する。 

 

令和５年２月１７日 

 

                  能登町議会議長  金 七 祐太郎 

 

 

                  会議録署名議員  市 濱   等 

 

 

                  会議録署名議員  小 路 政 敏 
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